Lundi 27 janvier 2020

Edition unique

Presse Nationale

Politique



Pour une présidentielle apaisée, Ouattara invite chacun à se référer aux Institutions de la République

Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, hier 28 janvier, après un séjour au Royaume-Uni. Arrivé aux alentours de 17h30, le Président de la République a invité chacun "à se référer aux Institutions de la République plutôt que de prendre d'autres voies pour obtenir des évolutions", en cette année électorale. Alassane Ouattara, qui a également fait le point sur sa mission au Royaume-Uni, est revenu sur son allocution à Chatham House où il s'est largement prononcé sur la situation socio-politique et l'élection présidentielle d'octobre prochain. A ce sujet, il dit avoir rappelé, avec insistance auprès du gouvernement, de faire en sorte que les élections de 2020 soient démocratiques, transparentes et apaisées. Surtout que le gouvernement a fini de mettre en place des Institutions républicaines crédibles.



Le Chef de l'Etat Alassane Ouattara est rentré, hier

Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, est rentré hier dimanche 26 janvier 2020, à Abidjan. Il revient de Londres après avoir participé au Forum Royaune-Uni – Afrique sur l'investissement. Après cette rencontre, il a fait un tour en France. A son arrivée à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët, le numéro 1 ivoirien a été accueilli par le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan et plusieurs ministres.



Charles Diby Koffi inhumé le 29 février

Décédé le 7 décembre 2019, la dépouille de l'ex-président du Conseil économique social, environnemental et culturel (CESEC), Charles Koffi Diby, sera transférée le jeudi 27 février 2020 à Pakouabo, son village natal, où il sera inhumé, le samedi 29 février, au cimetière au caveau familial après une veillée, le vendredi 28 février, au stade municipal de Bouaflé.

> Economie



Transport public : La SOTRA lance une révolution le 1er mars 2020

La Société des Transports Abidjanais (SOTRA) annonce pour le 1er mars, la cessation de vente de tickets sur son réseau de bus navettes, express et wibus urbain et intra-communal. En lieu et place, la compagnie publique préconise l'abonnement à la carte « Liberté », une carte disponible au prix de 1 000 FCFA et rechargeable à partir de 200 FCFA dans le réseau de gares et terminus et également par monnaie électronique (pour les opérateurs téléphoniques).



Investissements touristiques en Afrique : L'écosystème mondial du tourisme se donne rendez-vous à Abidjan, en février

Annoncée à la faveur de la 23éme Assemblée générale de l'Organisation mondiale du tourisme (OMT), en septembre dernier, à Saint-Pétersbourg (Russie), la tenue à Abidjan, du 20 au 22 février prochains, du Forum mondial de l'OMT sur l'investissement touristique en Afrique, a fait l'objet d'une signature de convention officielle. Convention qui a été paraphée, pour la Côte d'Ivoire, par le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, et, pour l'écosystème mondial du tourisme, par le secrétaire général de l'OMT, Zurab Pololi-kashvili, le jeudi 23 janvier dernier, à Madrid (Espagne), siège de l'Organisation onusienne. Et ce, lors de la 11ème édition du Forum touristique sur les investissements et les opportunités d'affaires en Afrique (INVESTOUR).



Enseignement professionnel et technique/Un concours de recrutement ouvert : 1 000 places disponibles

Le secrétariat d'Etat auprès du ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle chargé de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, dans une note, annonce l'ouverture au titre de l'année scolaire 2019-2020, d'un recrutement exceptionnel pour la préparation au Certificat d'aptitude professionnelle (CAP) par apprentissage. Le nombre de postes d'apprentissage disponibles est de mille (1 000). La formation se déroulera sur une durée de trois (3) ans dans l'ensemble des établissements publics de formation professionnelle. Les inscriptions débutent le mardi 28 janvier 2020 et prennent fin le lundi 27 février 2020 dans les directions régionales, les directions départementales et les établissements publics de la formation professionnelle.



Éducation nationale : La Lonaci réhabilite un groupe scolaire à 20 millions FCFA

Le Groupe scolaire Pont Félix Houphouët-Boigny (GS Pont Fhb) compte en son sein l'une des premières écoles construites par la Loterie nationale de Côte d'Ivoire (Lonaci), après sa création en 1970. Saisissant l'occasion de la célébration du cinquantenaire de cette société de jeux, des travaux de réhabilitation dudit groupe scolaire d'un montant de 20 millions de FCFA ont été effectués. La réception de ces travaux a eu lieu le vendredi 24 janvier 2020, dans la cour de l'établissement, à Abidjan-Treichville.



Planification du développement : Nialé Kaba cible avril-mai pour boucler le 5e RGPH

Disposer d'informations statistiques fiables afin de mieux planifier le développement de la Côte d'Ivoire, tel est l'objectif que le ministère en charge du Plan et du Développement veut relever. Pour ce faire, Nialé Kaba a décidé de boucler le 5ème Recensement général de la population et de l'habitat (RGPH) sur la période d'avril-mai 2020. Cette activité est inscrite dans les six chantiers prioritaires majeurs de son département ministériel qu'elle a déclinés vendredi 24 janvier 2020, à Abidjan-Plateau, lors de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux du Nouvel An.



La dépouille du jeune Laurent sera rapatriée

La dépouille du jeune ivoirien Laurent Barthélémy Ani Guibahi (14 ans), retrouvé mort dans le train d'atterrissage d'un avion de la compagnie Air France reliant Abidjan-Paris, le mercredi 18 janvier 2020, sera rapatriée à Abidjan dans les prochains jours, a annoncé samedi 25 janvier 2020 à Abidjan, le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné au lendemain de son retour de Paris.



Un appel à témoin pour retrouver un individu appelant à la haine

La police ivoirienne a lancé, le dimanche 26 janvier, un appel à témoin pour retrouver un individu ayant appelé à la haine sur les réseaux sociaux vis-à-vis de la communauté catholique. Dans une publication sur facebook, l'individu répondant au nom de Kamagaté Youssouf, a proféré des menaces graves à l'encontre de la communauté catholique.



Caisse nationale de prévoyance sociale : Le nombre de déclarations de travailleurs en hausse

Le personnel de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS) a échangé les vœux avec le Directeur général (Dg), Charles Denis Kouassi, le vendredi 24 janvier 2020, aux Deux-Plateaux. A cette occasion, après avoir présenté les vœux aux agents, celui-ci s'est réjoui de la bonne santé affichée par l'entreprise. Il a indiqué que plus de 16 000 nouvelles immatriculations d'employeurs et 78 375 nouvelles déclarations de travailleurs ont été enregistrées, en 2019. La cotisation est passée de 280 milliards en 2018 à 300 milliards de FCFA.



Adduction d'eau : Fin de calvaire pour Darala et Kafoudougou

Le souci des villages de Darala et Kafoudougou (Dabakala) en matière d'eau potable est désormais un vieux souvenir. Ces deux villages bénéficient désormais d'un château d'eau. Il a été remis le samedi 25 janvier 2020, à la population. Les travaux ont été réalisés à hauteur de 295 millions de FCFA. La durée des travaux était de 12 mois. Grâce à ce château d'eau, les populations n'auront plus le sommeil troublé, plus de bagarres dans les rares points d'eau partagés avec les bœufs, plus de maladies hydriques. Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a réaffirmé son engagement d'apporter de l'eau potable dans toutes les





Football, pelouse synthétique du stade Champroux : Les travaux achevés, le stade livré

Mis en travaux pour le revêtement de la pelouse en gazon synthétique, le stade Robert Champroux est désormais opérationnel pour accueillir les matches des différents championnats. Après trois mois d'activité, les travaux sont achevés et le stade a été livré ce samedi 25 janvier 2020 à la Fédération ivoirienne de football qui était représentée par le premier vice-président, Sory Diabaté.

Vu sur le Net





Église catholique: la journée de prière du 15 février prochain se tiendra uniquement en la cathédrale St Paul (Officiel)

Annoncée pour le 15 février de la place de la République à la Cathédrale saint Paul du Plateau, la marche de l'Église catholique vient de connaître quelques modifications. "L'église maintient sa marche et annonce qu'elle se tiendra exclusivement au sein de la Cathédrale pour éviter toute récupération", a déclaré l'abbé Augustin Obrou, responsable de communication du diocèse au cours d'un point de presse qu'il a animé ce dimanche 26 janvier 2020 à Abidjan-Plateau. Selon lui, cette marche dénommée "Allons à la paix", était initiée depuis octobre 2019 par les jeunes du diocèse d'Abidjan "et non une réaction relative aux messages des évêques à l'issue de leur 114ème Assemblée plénière tenue le 19 janvier 2020 dans le diocèse de Korhogo".



Grave accident sur l'autoroute: le ministre Amadou Koné aux côtés des blessés à N'Douci

Un grave accident de la route s'est produit dans la matinée du samedi 25 janvier 2020, sur l'autoroute du Nord, à 107 km d'Abidjan. Il s'est agi d'un carambolage impliquant deux camions de transport de marchandises et un car de voyageurs. Le bilan est lourd : 18 morts et 33 blessés. Aussitôt informé, le ministre des Transports, Amadou Koné, s'est rendu à l'hôpital Saint-Jean Baptiste de Bodo (N'Douci), où sont internés les blessés de cet accident, pour s'enquérir de l'état des blessés et chercher à comprendre les circonstances de ce grave accident. Il a présenté la compassion du gouvernement et encouragé le personnel médical à continuer de travailler d'arrache-pied pour mettre les blessés hors de danger. Le ministre a saisi l'occasion pour renouveler l'appel à la prudence des conducteurs, surtout pendant cette période où la visibilité sur les routes est réduite du fait du brouillard. (Source : Ministère)



Incendie au Lycée scientifique de Yamoussoukro : le ministre Souleymane Diarrassouba s'enquiert de l'ampleur des dégâts et réitère la volonté du gouvernement de réhabiliter l'établissement

Le gymnase du Lycée scientifique de Yamoussoukro a pris feu le samedi 25 janvier 2020 aux environs de 15 heures. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, ancien du lycée, s'est expressément rendu sur les lieux du drame pour s'enquérir de l'ampleur des dégâts. Au nom du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, il a salué le professionnalisme et la réactivité des forces de l'ordre. Puis, il a rappelé l'engagement du Président de la République, Alassane Ouattara, à réhabiliter cet établissement d'excellence au cours de l'année 2020. (Source : Ministère)



Aéroport d'Abidjan: un site trouvé pour recaser les futurs déguerpis

Au sortir d'une rencontre, le 25 janvier à son cabinet, avec une délégation des populations d'Adjouffou, village mitoyen à la clôture de l'aéroport international Houphouët-Boigny, le ministre des Transports, Amadou Koné, s'est voulu rassurant quant aux dispositions prévues par le gouvernement pour amoindrir les désagréments liés à l'opération de déguerpissement. Il en ressort qu'un site de recasement a été "identifié", avec la collaboration d'Aeria pour recaser les populations qui seront touchées par la deuxième phase de l'opération de libération. Le nouvel espace se situe non loin de la zone devenue inhabitable.

Santé : Coronavirus, Suspicion d'une personne atteinte à Abidjan, il n'en est rien, rassure le ministre de la santé



Une rumeur faisant état de la présence d'une personne atteinte du Coronavirus à Abidjan s'est répandue dans la capitale économique ivoirienne. Dans un communiqué, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, rassure les populations et rappelle les mesures de prévention à observer au quotidien. « Il s'agit d'une étudiante ivoirienne de 34 ans résidant à Pékin depuis cinq ans, qui a présenté un syndrome grippal avec toux, éternuement, écoulement nasal et difficulté respiratoire, qui a débuté le 22 Janvier 2020 à Pékin », annonce le ministère, indiquant les mesures qui ont été aussitôt prises. Le ministère de la Santé tient à rassurer les populations : « A ce jour, son état général est satisfaisant. Il s'agit, à ce stade, d'une suspicion d'un cas de pneumonie à Coronavirus. Le diagnostic final sera établi à l'issue des résultats de l'analyse des échantillons prélevés ».

Agence de Presse

> Economie



La ministre Kaba Nialé décline ses chantiers majeurs de 2020

La ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé a décliné, vendredi à Abidjan, les chantiers majeurs devant être mis en œuvre en 2020 par son département. "Il s'agit de chantiers importants pour lesquels le gouvernement, avec à sa tête le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, attendra de nous de l'efficacité, des résultats", a signifié la ministre lors de la cérémonie de présentation des vœux du personnel. Pour elle, à travers la mise en œuvre du Plan national de développement (PND) 2016-2020, il s'agira d'achever l'opération de changement à la fois du Système de comptabilité nationale (SCN) et de l'année de base pour la production des comptes nationaux.

> Société



Le gouvernement ivoirien dénonce des arrêts de travail et invite les enseignants à leurs postes

Le ministère ivoirien de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la formation professionnelle dénonce des arrêts de travail et invite les enseignants à être à leurs postes du 28 au 30 janvier 2020, selon un communiqué. Le ministère déplore qu´ « en dépit des investissements massifs et de l'attention particulière accordée aux acteurs du système éducatif, le fonctionnement de l'Institution scolaire est parfois mis à mal par des arrêts de travail et des mouvements d'humeurs qui débouchent sur de violentes manifestations ».



Des mesures annoncées en 2020 pour la lutte contre l'orpaillage clandestin

Le ministre des Mines et de la Géologie, Jean Claude Kouassi, a annoncé samedi à l'investiture du Comité de développement local minier(CDLM) de la mine d'or de Daapleu (Blolequin), des mesures en 2020 pour lutter contre l'orpaillage clandestin qui détruit l'environnement, menace la qualité de vie des populations et hypothèque l'avenir des jeunes. Il s'agit de l'ouverture de sept nouveaux sites d'apprentissage de l'artisanat minier pour porter à dix, le nombre de chantiers-écoles, avec pour objectif de former et d'insérer au moins 1 000 artisans miniers par an. Est prévue également l'accélération de la délivrance des autorisations d'exploitation minière artisanale et semi-industrielle aux requérants remplissant les conditions.

> Culture



Le ministre de la Culture sur les chantiers des centres culturels intégrés

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman, a achevé, samedi à Yamoussoukro, une tournée nationale des chantiers des centres culturels intégrés que l'Etat va implanter dans une vingtaine de localités, afin de booster la création artistique en Côte d'Ivoire. Prévus dans une vingtaine de capitales régionales, ces centres culturels intégrés seront composés de musées, de bibliothèques, de salles de spectacles et de tout ce qu'il y a comme infrastructures pour que les populations,où qu'elles soient, puissent avoir accès à des produits culturels de qualité.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

® Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.